



# 篠三だより

令和7年1月号  
江戸川区立篠崎第三小学校  
発行日:令和7年1月8日  
発行者:熊田和則

篠崎第三小学校に明るい光が差しますように・・・

校長 熊田 和則



篠三小の初日の出（1/8撮影）

新しい年の幕開けです。令和7年、2025年が始まりました。今年をどのような年にしたい、とみなさまはお考えでしょうか。私は「冬休み前号」で、『来る令和7年も、子供たち、保護者・地域のみなさま、そして篠三教職員と篠崎第三小学校にかかわるすべてのみなさまが、穏やかで幸せに満ちた日々を過ごせるよう、精一杯励む。』と誓いました。この言葉にいささかの曇りもありません。まるで今日の空のように澄み切っています。子供たちの心も同様であればいいな、と願うばかりです。

とはいえ、この誓いを実現することは、実は容易なことではありません。子供たちの状況を見れば、不登校やいじめの問題は本校にも存在します。そこには必ず心を痛めた子供たちとその保護者のみなさまがいるわけです。根絶しなければいけない問題ですが、人に心がある限り、それは難しいことでもあります。だからこそ、何か問題が起きた時、いや起きそうな時を見逃さず、徹底的に寄り添う姿勢をもち続けることが、周りの大人の責任、と自覚を強めているところです。

さらに学力や体力の向上も大きな課題です。学校にとっては本務とも言うべき問題です。学校では、引き続き、楽しく分かりやすい授業を目指し、教職員が昼夜を分かたず励んでいます。本校の子供たちは本当に素直な子供たちです。学びに向かう姿勢を有した子供たち。しかし、なかなか学力・体力の向上が見られない。もっと分かりやすく、もっと楽しい授業をこれからも模索し続けていきたいと思えます。ご家庭では、子供たちへの励ましや頑張っていることを認める言葉をかけていただくことをお願いしたいと思えます。

さて、4月にはそれぞれが新しい学年に進みます。本日の始業式で、私は子供たちに以下のような話をしました。

1年生は、これまでの末っ子からお兄さん・お姉さんになります。全校朝会などでの話の聞き方も上手になってきたから、きっと素敵なお兄さん、お姉さんになれるですね。

2年生は、新しい教科が増えます。これまで以上に、いろいろなことを学ぶこととなります。そのためにもこれまでの学びが確実に積み重なっているかが大事ですよ。

3年生は、クラブ活動が加わり、自分たちで活動の中身を考える機会を得ます。これまで以上にいろいろな人と関わって、大きく成長してほしいと思えます。

4年生は、高学年の仲間入り。委員会活動が始まるということは、学校のために働くことです。自分のことだけでなく、学校全体を考えた行動ができるか、とても楽しみです。

5年生は、いよいよ最高学年。君たちの行動のすべてが下級生の手本となります。良き手本となれるか？学校を背負って立つ、リーダーとしての役割が期待されますよ。

そして6年生。君たちは中学校という新しく大きな舞台にその活躍の場を移していくこととなります。これまでの学びを糧に、力づくよく歩いてほしい、と願っています。

私の期待と願いは、篠三小教職員すべての期待と願いです。どのように受け止めてくれたでしょうか。それぞれが受け止めたことを胸に、今の友達、先生と過ごす残りの3か月を楽しく充実した時間にしてほしいと思っています。

新年にあたり、保護者のみなさまにも、変わらぬご理解とご協力をお願いいたします。

## 書き初め大会に向けて

### 国語部

書き初めは、年中行事の1つです。元々は、宮中で1月2日に行われていた「吉書始め(きっしょはじめ)」が広まったと言われています。茶道やお琴、踊りなど1月2日から始めると上達が早いと言われ、この日に書き初めをすることで、絵や文字の技術の向上を願う意味があるそうです。

篠三小では、1月8日(水)と9日(木)10日(金)に書き初め大会を行います。書き初め大会のねらいの1つに、「新年を迎え、書き初め作品を書くことにより、日本の伝統行事に触れる。」という項目がありますが、子供たちにとって古くから続く日本の伝統行事を体験できる良い機会となっています。

書き初めは、どんど焼きの火に入れて燃やし、紙が高く舞い上がる程、文字が上手になると言われています。そういったことも含めて、伝えていきたいと思えます。

## 特別活動について

### 特別活動部

特別活動とは、子供たちが集団の一員としてよりよい生活や人間関係を築こうとする態度を様々な活動を通して学んでいくことです。また、自主的・実践的な活動が行えるように重要な活動でもあります。自分の個性を伸ばしたり、友達の思いや考えを受け止める態度を養ったりしていくために、「学級活動」「児童会活動」「クラブ活動」などがあります。

児童会活動のうちの異学年交流としては、「ハッピーフレンズ」があります。6年生が中心となり、1年生～5年生はこべの児童が楽しんで活動できるように工夫して遊びを計画、進行をしています。2月のハッピーフレンズは5年生が計画し、中心となって進めていく予定です。そして篠三の最高学年として学校行事、委員会活動、クラブ活動なども6年生から引き継いでいきます。

篠三小の良いところを継続していけるよう、教員一同支援していきたいと思えます。そして、子供たち同士の関わりの中で、楽しい特別活動となるように工夫が凝らされていくことを期待しています。

## 1月の予定

1	水	元旦
2	木	
3	金	
4	土	
5	日	
6	月	
7	火	冬季休業日終
8	水	始業式 書き初め大会(6年)
9	木	<特時> 給食(始) 書き初め大会(3年・5年) 計測(1年・はこべ) 生活リズムカード(始) 補習
10	金	計測(2年・はこべ) 書き初め大会(4年)
11	土	
12	日	
13	月	成人の日
14	火	<特時> 計測(3年)
15	水	<SP4時間> 計測(4年)
16	木	<特時> 計測(5年) 避難訓練
17	金	計測(6年) 委員会⑧
18	土	
19	日	
20	月	<特時> クラブ⑧
21	火	<特時> ハッピーフレンズリーダー会(5年)
22	水	
23	木	<特時> 補習
24	金	ウィンタースクール宿泊前健診(5年)
25	土	
26	日	ウィンタースクール1日目(5年)
27	月	ウィンタースクール2日目(5年) 家庭学習週間(始)
28	火	<特時> ウィンタースクール3日目(5年)
29	水	5年振替休業日
30	木	<特時>
31	金	